

TOP 6.1

Gremium	Termin	Status
Stadtrat	25.04.2022	öffentlich

Antrag der Stadtratsfraktion Bürger für Ludwigshafen; Resolution mobiler Sicherheitscontainer am Berliner Platz

Vorlage Nr.: 20224858

Stadtratsfraktion „Bürger für Ludwigshafen“
Bauhausstraße 32
67069 Ludwigshafen am Rhein

Ludwigshafen, den 20.02.2022

Stadtverwaltung Ludwigshafen
Frau Oberbürgermeisterin
Jutta Steinruck
Bismarckstraße 25
67059 Ludwigshafen am Rhein

Antrag zur Stadtratssitzung am 25.04.2022
Resolution an die Landesregierung Rheinland-Pfalz:
„Mobiler Sicherheitscontainer am Berliner Platz“

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin Steinruck,

wir beantragen die Verabschiedung der nachfolgenden Resolution mit dem Titel „Mobiler Sicherheitscontainer am Berliner Platz“, die – nach erfolgreicher Verabschiedung – zeitnah von der Stadtverwaltung Ludwigshafen an die Ministerpräsidentin Malu Dreyer übermittelt wird.

Resolutions-Text:

Im Jahr 2020 wurden in Ludwigshafen am Rhein 8.688 polizeilich registrierte Straftaten pro 100.000 Einwohner gemeldet. Unter allen deutschen Städten über 100.000 Einwohnern und Landeshauptstädten belegt Ludwigshafen Rang 29 von 82 in der Statistik aller gefährlichsten Großstädte in Deutschland. Damit schneidet Ludwigshafen überdurchschnittlich schlecht ab und landet fast im oberen Drittel der Statistik.

**Quelle: Neueste Statistik bei „Statista“
<https://de.statista.com/statistik/daten/studie/200790/umfrage/gefaehrlichste-staedte-in-deutschland/>**

In Ludwigshafen gilt der Berliner Platz als „gefährlicher Ort“, wie zahlreiche Medienberichte und die nächtlichen Alkoholverbote belegen. Am 17.02.2022 wurde beispielsweise eine 44-jährige Frau an den Stufen der Rheinschanzenpromenade in Höhe des Berliner Platzes vergewaltigt und anschließend ihre Bauchtasche gestohlen.

Mit dem Wegfall der Corona-Beschränkungen und steigenden Temperaturen wird das Leben in Ludwigshafen wieder Fahrt aufnehmen. Damit einhergehend ist auch mit steigenden Kriminalitätszahlen zu rechnen.

Der Stadtrat Ludwigshafen fordert deshalb von der Landesregierung Rheinland-Pfalz, einen mobilen Sicherheitscontainer auf dem Berliner Platz in Ludwigshafen einzurichten. Der mobile Sicherheitscontainer ist mit Polizeibeamten zu besetzen, die als Fußstreifen die nähere Umgebung des Berliner Platzes bewachen. Die Bewachung erfolgt dabei in enger Abstimmung mit dem Kommunalen Vollzugsdienst (KVD) der Stadt Ludwigshafen am Rhein. Wird eine Verlagerung der Kriminalität vom Berliner

Platz auf andere Stadtteile/Plätze beobachtet, so kann der Sicherheitscontainer flexibel verlegt werden.

Begründung:

Die Präsenz eines Sicherheitscontainers hebt das Image der Polizei, verbessert das Sicherheitsgefühl der Bürger und trägt zur wirksamen Bekämpfung der Kriminalität bei.

Die weitere Begründung erfolgt mündlich.

Vielen Dank und mit freundlichen Grüßen



Hans-Joachim Spieß
(Fraktionsvorsitzender)